

Karl-Häupl-Kongress	
ZFA: Interessante Themen und mitreißende Referenten	180
KZV: Routiniert, entspannt und äußerst informativ	184
Praxisgründungsseminar	188
Kassenzahnärztliche Vereinigung Nordrhein	
Regionale ZE-Gutachtertagung: Düsseldorf	190
Schon genügend Punkte gesammelt?	225
Sitzungstermine	
Zulassungsausschuss Zahnärzte 2009	234
Zahnärztekammer Nordrhein/VZN	
Referentenentwurf der GOZ-neu und seine „Nachwehen“	191
Berufsjubiläum: Ehrennadeln für geprüfte ZFA	192
Notdienst – auch das gibt es!	193
Achtung: Trickbetrüger unterwegs	211
VZN vor Ort	217
Öffentlichkeitsarbeit/Bundeszahnärztekammer	
Koordinationskonferenz Presse- und Öffentlichkeitsarbeit in Kiel	194
Zahnärztliche Hilfsprojekte im Bereich Nordrhein	197
Gesundheitspolitik	
Gesundheitspolitisches Symposium des GPA der CDU	190
Gesundheitskongress des Westens in Essen	200
Berufsverbände	
FVDZ: Neujahrssessen der Aachener Bezirksgruppe	203
ZID: Mitgliederversammlung 2009	204
Fortbildung/Berufsausübung	
Arbeitsrecht – Seminarangebot des Referats Niederlassungsfragen	210
Fortbildungsprogramm des Karl-Häupl-Instituts	212
Strahlenschutzkurs für Zahnärzte	216
Strahlenschutzkurs für ZFA	217
Historisches	
60 Jahre Schnuller	226
Berichte der Industrie	
Nachtexpress als Wirtschaftsfaktor	233
Rubriken	
Bekanntgaben	192, 222
Buchbesprechung	227
Editorial	177
Freizeitipp	228
Für Sie gelesen	199, 225, 234
Humor	236
Impressum	234
Informationen	222
Kochen und genießen	231
Personalien	218
Zahnärzte-Stammtische	232
Titelfoto: Udo Beißel, Jagdschloss Falkenlust in Brühl	
Beilage: Van der Ven, Duisburg	



Das Tagungsprogramm für ZFA beim Karl-Häupl-Kongress konnte auch in diesem Jahr wieder mit hochinteressanten Themen und begeisternden Referenten aufwarten. Ebenfalls großen Zuspruch fanden die Vorträge der KZV Nordrhein zu unterschiedlichen aktuellen Abrechnungsthemen. Das Praxisgründungsseminar vermittelte den Teilnehmern die wichtigsten Grundlagen für den Eintritt in die Selbstständigkeit. Den ausführlichen Bericht über das Programm für Zahnärzte finden Sie in der Mai-Ausgabe

ab Seite 180

Beim dritten Gesundheitskongress des Westens in Essen zeigte sich wieder einmal, wie sehr die besondere Stellung der Ärzte durch das Diktat der Ökonomie gefährdet ist. Immerhin verteidigte der NRW-Minister für Arbeit, Gesundheit und Soziales Karl-Josef Laumann lautstark das „System mit niedergelassenen Ärzten, die dem Mittelstand verhaftet bleiben, das auf Grundlage der Freiberuflichkeit organisiert ist.“

Seite 200



Um Ihnen einen Überblick über die Publikationen aus dem vergangenen Jahr zu verschaffen, finden sie das **RZB-Jahresinhaltsverzeichnis 2008** zum Heraustrennen in der Mitte dieses Heftes

Seite 205 bis 208

